

EN BREF

COLLECTES 1^{er}-2 FÉVRIER
Soutien des Services
diocésains

Ce weekend, la collecte dans les églises est destinée aux Services diocésains qui sont la colonne vertébrale de notre diocèse. Ils accompagnent les UP et forment les animateurs pastoraux, les professeurs de religion et les catéchistes. Ils soutiennent la pastorale des migrants, des jeunes, des familles. Ils exercent la tutelle sur les fabriques d'églises. Ils accompagnent les asbl. Tout cela nécessite des moyens financiers importants. Merci d'avance!

THIMISTER
Non au fatalisme

Le **lundi 3** février de 19h30 à 22h, à Thimister (Verte Voie 13), l'asbl d'éducation permanente Li Cramignon - De Bouche à Oreille, organise une conférence avec Olivier Bonfond, auteur du livre "Il faut tuer Tina - 200 propositions pour rompre avec le fatalisme et changer le monde". Economiste et conseiller au CEPAG (Centre d'éducation populaire André Genot), il partagera son constat: les alternatives au capitalisme et à la pensée unique néolibérale existent. Elles sont construites par des femmes et des hommes qui, partout dans le monde, se dressent contre l'injustice, les inégalités, l'oppression.

Réservation indispensable au 087/44.65.05 ou par mail à licrainscriptions@gmail.com.

ABBAYE DES BÉNÉDICTINES
Nightfever à Liège

Le jeudi 6 février à partir de 19h30 aura lieu la première soirée Nightfever de 2020, cette fois-ci chez les Bénédictines (Boulevard d'Avroy 54, 4000 Liège)! Au programme: louange, eucharistie, adoration, réconciliation, temps convivial...

Pour plus d'informations:
info@nightfeverliege.be
ou sur www.nightfeverliege.be.

WEGNEZ - PEPINSTER
Fête de ND de Lourdes

Le samedi 8 février, la paroisse Notre-Dame de Lourdes de Wegnez célèbre l'anniversaire des apparitions de Marie à la grotte de Massabielle. Au programme: à 16h40, récital de chants en l'honneur de Marie par la chorale Saint-Apollinaire de Bolland à l'église; à 17h, messe solennelle pour l'anniversaire des apparitions, présidée par Mgr Aloys Josten, suivie de la vénération de la relique de sainte Bernadette; à 18h30 dans les locaux en face de l'église, souper festif.

Réservation par téléphone au 087/33.42.71 ou 0496/55.01.04 auprès de Marc Lemaire. Plus d'informations sur le site www.paroisses-pepinster.be.

LA VIE CONSACRÉE DANS NOTRE DIOCÈSE

Entre héritage et renouveau

Ce 2 février, ce sera de nouveau la Journée de la vie consacrée. Pour nous, cette date est l'occasion d'évoquer la vie religieuse dans le diocèse de Liège. Une réalité en pleine évolution qui se situe à un tournant, à l'image de l'Église.



A Banneux, lors de la Journée de la vie consacrée, en 2015.

Aujourd'hui, il est de plus en plus évident que, si l'Église veut encore être pertinente dans la société actuelle, elle doit être missionnaire, comme le rappelle souvent le pape François. Ce défi vaut aussi pour les communautés religieuses. Dans notre diocèse, nous comptons 250 religieuses, 110 religieux et 7 vierges consacrées, auxquels il faut ajouter d'autres formes de vocation de consacré dans des mouvements ecclésiaux, comme au Foyer de Charité ou dans la Communauté du Chemin Neuf, installée au Carmel de Mehagne.

Un bel exemple de la transmission du charisme d'une congrégation est celui de la création du "Vill'âge" à Blegny. C'est en 1865 que Mère Joséphine y fonda la Congrégation des Filles de Saint Joseph, qui sera active dans le domaine de l'enseignement (avec notamment la création de l'Institut Notre-Dame à Heusy-Verviers) et de l'accueil des personnes âgées avec l'ouverture d'une

maison de repos, en 1970. Aujourd'hui, "Blegny Vill'âge" est un site intergénérationnel où se côtoient la maison de repos Mère Joséphine, des Résidences-Services, l'école primaire Saint-Joseph, une crèche et les bureaux de l'asbl Arc-Services, active dans le domaine de l'aide aux personnes. Récemment a été créée la Fondation d'intérêt public "Communauté des Filles de Saint-Joseph" qui va perpétuer l'héritage de la Congrégation et maintenir les activités sur le site. Des représentants de l'Évêché en font partie et une des premières décisions a été d'engager une aumônière à mi-temps pour la maison de repos. Les fruits de la Congrégation sont nombreux et grandiront encore à l'avenir.

Renouveau à Cornillon

Il y a d'autres réalités nouvelles dans le diocèse, à l'image du renouveau du

Carmel de Cornillon. Après le départ des dernières carmélites, le couvent est désormais habité par des Sœurs Clarisses burundaises qui ont repris la fabrication des hosties et poursuivent l'adoration du Saint-Sacrement à cet endroit où a vécu sainte Julienne de Cornillon. La Communauté de l'Emmanuel participe également à l'animation spirituelle du sanctuaire. Une maison d'accueil pour des pèlerins est accessible et un béguinage contemporain ouvrira bientôt ces portes (voir: www.saintejulienne.org). C'est l'image donnée dans l'Évangile: "Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit" (Jean 12, 24).

Si certaines congrégations diocésaines* sont en fin de mission, que des communautés doivent fermer, comme à Rocourt, avec le départ des Sœurs de Saint-Vincent, une autre communauté va prochainement ouvrir, à Verviers, avec les Dames de l'Instruction chrétienne. D'autres réalités évoluent comme la création de l'Espace Loyola (voir: www.espaceloyola.be) par les Jésuites, un nouveau pôle ignacien d'animation spirituelle à Liège.

Comme toute l'Église, la vie religieuse doit évoluer et est appelée à vivre la conversion pastorale évoquée par le pape François dans l'encyclique *Laudato Si*, afin de continuer à porter des fruits dans le diocèse.

✉ Patrick BONTE,
Vicaire épiscopal
pour la vie consacrée

*Il existe six congrégations diocésaines, c'est-à-dire fondées dans le diocèse de Liège.

DIMANCHE 2 FÉVRIER

Journée de la vie consacrée à Liège

Depuis 1997, la Journée mondiale de la Vie consacrée est célébrée en la fête liturgique de la Présentation de Jésus au Temple, le 2 février. Elle a été instituée par saint Jean-Paul II comme fruit du Synode des Evêques sur la Vie consacrée et de la publication de l'Exhortation apostolique *Vita consecrata*. La Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique (CIVCSVA) rappelle en vue de cette journée que "Jésus ne nous a pas choisis et envoyés pour que nous devenions les plus nombreux! Il nous a appelés pour une mission. Il nous a mis dans la société comme cette petite quantité de levain: le levain des béatitudes et de l'amour fraternel dans lequel, comme chrétiens, nous puissions tous nous retrouver pour rendre présent son Règne"*.

Lors de la célébration du 2 février 2019, à la Basilique Saint-Pierre, le pape François disait: "La vie consacrée n'est pas survivance, elle est vie nouvelle, elle est rencontre vivante avec le Seigneur dans son peuple. Elle est appel à l'obéissance fidèle de chaque jour et aux surprises inédites de l'Esprit".

C'est dans cet esprit que sera célébrée la Journée de la Vie consacrée à Liège. Le 2 février tombant, cette année, un dimanche, Mgr Delville a décidé de célébrer l'eucharistie de 10

heures à la Cathédrale pour cette journée. Les fidèles sont invités à s'y joindre pour prier pour les vocations religieuses. Pour les religieuses et religieux du diocèse, ce sera l'occasion de témoigner de leur mission et de rencontrer celles et ceux qui seront présents.

✉ François DELOOZ

*La CIVCSVA reprend les mots prononcés par le pape François, le 31 mars 2019, en la cathédrale de Rabat, au Maroc.

